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党委会议纪要

2月26日，学校召开了2019年第一次党委会议。会议由校党委

书记杨声同志主持，曹爱明、郭建忠、鲁挑建、李玉生、张选择、

杨建国同志参加，赵新博、许亮、刘治、张红梅、张学文、徐汉

南、李东浩、张燎、魏邦龙等同志列席会议。会议主要内容如下：

一、党委中心组进行了集体学习

1.会议全文学习了《教育部2019年工作要点》、《国务院关

于印发国家职业教育改革实施方案的通知》（国发〔2019〕4号）

文件。

《教育部2019年工作要点》明确提出了加大投入力度夯实教

育发展基础，培养德智体美劳全面发展的社会主义建设者和接班

人、提升人民群众教育获得感、坚决破除制约教育事业发展的体

制机制障碍、加强教师队伍建设提振师道尊严，加强党对教育工

作的全面领导等六个方面的34项具体工作任务。

《国家职业教育改革实施方案》（简称：“职教20条”）

是教育部认真贯彻落实中央领导同志关于职业教育的重要讲话和

指示精神，按照“一个判断”“三个转变”“四个主攻方向”的

要求，会同有关部门起草制定的。“一个判断”主要是职业教育
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已经具备了有利的条件和一定的基础，到了下大力气抓的时候。

“三个转变”是指发展模式的转变，即要从注重数量向注重质量

的方向转变，从政府主办为主向政府统筹、社会多元办学的格局

转变，从参照普通教育的模式向产教融合、办学特色更加鲜明的

类型教育方向转变。

《方案》把奋力办好新时代职业教育的决策部署细化为若干

具体行动，提出了7个方面20项政策措施。这7个方面是：一是完

善现代职业教育体系。完善学历教育与培训并重的现代职业教育

体系，源源不断为各行各业培养亿万高素质的产业生力军。二是

健全国家职业教育制度框架。启动1+X证书制度试点工作，培养复

合型技术技能人才。三是促进产教融合校企“双元”育人机制，

狠抓教师、教材、教法改革，打一场职业教育提质升级攻坚战。

四是建设多元办学格局，着力激发企业参与和举办职业教育的内

生动力。五是要完善技术技能人才激励和保障政策，落实提高技

术技能人才待遇的相关政策，健全经费投入机制。六是加强职业

教育办学质量督导评价，建立职业教育质量评价体系，支持组建

国家职业教育指导咨询委员会。七是做好改革组织实施工作，加

强党对职业教育工作的全面领导，建立国务院职业教育工作联席

会议制度。

会议学习后认为，《国家职业教育改革实施方案》以习近平

新时代中国特色社会主义思想为指导，认真贯彻落实党的十九大

精神，按照习近平总书记关于教育的重要论述和全国教育大会精

神的要求，提出了一系列新目标、新论断、新要求，是办好新时
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代职业教育的顶层设计和施工蓝图。

会议对学习贯彻《方案》提出要求。一是全校上下要以习近

平新时代中国特色社会主义思想和党的十九大精神为指导，认真

贯彻落实全国教育大会精神，以《国家职业教育改革实施方案》

颁布实施为契机，继续抓好优质高职院校评建工作，统筹推进党

建、教学、管理、后勤等各项工作，推动学校各项事业科学发展。

二是各党总（支）部、职能部门要组织教职工深入学习《方案》，

将文件研读与自身工作实际相结合，牢牢把握《方案》的要义，

真正做到学懂弄通，为推进学校发展夯实思想基础。三是全体党

员干部和广大教职工要解放思想、振奋精神，明确目标、查漏补

缺，认真履职、抓好落实，推进《方案》在学校落地生根、开花

结果，奋力开创学校高质量内涵式发展新局面。

2.传达了天水市纪委七届四次全会精神

2 月 22 日至 23 日，中国共产党天水市第七届纪律检查委员会

第四次全体会议在天水宾馆召开。学校党委书记杨声、党委副书

记、纪委书记、工会主席郭建忠同志参加了会议。

会议学习后强调，全校各级党组织和广大党员干部要进一步

提高政治站位，深入学习贯彻习近平总书记在十九届中央纪委三

次全会上的重要讲话精神，贯彻落实十九届中央纪委三次全会、

十三届省纪委三次全会部署，树牢“四个意识”，坚定“四个自

信”，坚决做到“两个维护”，始终与党中央保持步调一致、知

行合一，严肃党内政治生活，营造风清气正的政治生态。要准确

把握中央和省委部署要求，迅速把思想和行动统一到党中央决策
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部署上来，准确把握当前我校从严治党工作面临的新形势和新任

务，全力补齐短板弱项，坚决扛起管党治党根本政治责任，以永

远在路上的坚韧和执着，推动全面从严治党向纵深发展。

党委书记杨声强调，在全面从严治党工作上，学校每一个党

组织、每一个党员干部都要置身其中，决不能当“局外人”、旁

观者。要切实提高政治站位，深化思想认识，充分认清管党治党

形势的严峻性和复杂性，切实增强管党治党的现实紧迫感和历史

使命感，把自己摆进去，把工作摆进去，把职责摆进去，以永远

在路上的坚韧和执着认真履职尽责，以一刻不停歇的意志和毅力

消除顽症痼疾，全力以赴把各项工作抓紧抓实，持之以恒把全面

从严治党抓出成效。

3.研究部署了具体工作

一是认真落实全市政法工作会议精神，各职能部门、二级学

院要在开学初采取有效措施，杜绝各类安全隐患，切实维护校园

有序稳定。

二是党委宣传统战部要加强对新闻报道的统筹管理。学校各

类新闻报道必须经党委宣传统战部审核把关后才能上网报道。各

职能部门、二级学院也要强化责任意识，把关好内部网页的稿件

质量。

三是为进一步推进学校党委理论学习中心组学习制度化、规

范化，提高全校领导干部的理论水平和工作能力，加强领导班子

思想政治建设，学校决定对党委中心组学习制度进行改革，具体

如下：
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（1）每单周周一上午 9：00—10:30 分召开党委中心组学习

（扩大）会议。会议地点为：学校图书馆 4 楼会议室。参会人员

为：学校党委领导班子成员、各党总支书记、各职能部门负责人

及需要参会的其他人员。10:30 分后召开学校领导班子碰头会，由

各分管校领导通报工作。

（2）以上两项会议要常态化实施，会议由学校党委书记主持，

党委书记外出时由校长主持，两位主要领导均外出时，由党委副

书记主持。

（3）以上制度从本学期开学第一周开始施行。会议内容由办

公室专人记录。

二、研究了《甘肃工业职业技术学院 40 周年校庆公告（第一

号）》

党委委员、宣传统战部部长杨建国同志就《甘肃工业职业技

术学院 40 周年校庆公告（第一号）》的起草情况向会议作了汇报。

会议就学校 40 周年校庆事宜进行了研究。一是确定 2019 年 9 月

19 日为学校 40 周年校庆庆典时间。二是学校 40 周年校庆是 2019

年的重点工作，也是学校今年的大事要事，校庆筹备领导小组要

尽快将 40 周年校庆各项工作任务分解到人，责任到人，学校各相

关部门和各项活动责任人要切实行动起来，协同做好校庆各项筹

备工作，并举办好 40 周年校庆系列活动。三是捐款事项要统筹出

台 40 周年校庆捐款指南。

三、审定研究了《甘肃工业职业技术学院机构设置改革方案》

校党委委员、组织部部长张选择同志就《甘肃工业职业技术
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学院机构设置改革方案》的制订情况向会议作了汇报。会议研究

通过了《甘肃工业职业技术学院机构设置改革方案》，责成组织

部上报省编办审批核准。

四、审定通过了《中共甘肃工业职业技术学院委员会关于加

强组织员队伍建设的实施方案》

组织员工作是加强基层党建特别是党员队伍建设的一项重要

内容，是推进发展党员工作、加强党员教育管理，增强基层党组

织创造力、凝聚力和战斗力的重要举措。为切实提高学校基层党

建科学化水平，做好组织员队伍建设工作，学校依据《中共中央

组织部 中共教育部党组关于印发<高校党建工作重点任务>的通

知》（甘组通〔2018〕27 号）精神和《中共甘肃省委教育工委<

关于认真做好2018年度全省党内统计有关问题整改工作的通知>》

（甘教工委秘〔2019〕2 号）的要求，制订了《中共甘肃工业职业

技术学院委员会关于加强组织员队伍建设的实施方案》。

校党委委员、组织部部长张选择同志就《实施方案》的制订

情况向会议作了汇报。会议研究通过了《中共甘肃工业职业技术

学院委员会关于加强组织员队伍建设的实施方案》，决定从今年 3

月起至 6 月底，逐步为各二级学院及部分党总支配备专职组织员。

五、研究了党建工作事宜

1.会议审定通过了闫瑜、李东浩、张燎、张斌权、刘青宪、

张仲祥、李应杰等 7 名基层党组织书记抓基层党建工作民主评议

结果。

2.为进一步加强基层党组织建设，提高学校党建工作水平。



- 7 -

经会议研究，决定对 2019 年学校党政机关部分党员领导干部赴二

级学院党支部参加“三会一课”进行如下调整：

党支部名称 参加领导人员

地质学院党支部 魏邦龙、王敏龙

测绘学院党支部 杨建国、张晓东

建筑学院党支部 曹爱明、谢延友

化工学院党支部 张选择、霍成义

机电党支部 杨 声、张 燎

计算机党支部 郭建忠

经管学院党支部 曹惠清、张红梅

旅游学院党支部 李玉生、刘 治

艺术学院党支部 鲁挑建、许 亮

六、研究了《关于<甘肃工业职业技术学院专业技术职务任职

资格评审推荐量化考核管理办法（试行）>六方面问题的补充规定》

人事处处长刘治同志就《关于<甘肃工业职业技术学院专业技

术职务任职资格评审推荐量化考核管理办法（试行）>六方面问题

的补充规定》向会议作了汇报。会议研究后决定，由张选择同志

牵头负责，就《关于<甘肃工业职业技术学院专业技术职务任职资

格评审推荐量化考核管理办法（试行）>六方面问题的补充规定》

进一步征求基层部门意见建议，于 3 月中旬将意见建议汇总后提

交党委会议研究审定。

七、审定通过了《甘肃工业职业技术学院事业单位公务用车
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制度改革实施方案》

副校长李玉生同志就《甘肃工业职业技术学院事业单位公务

用车制度改革实施方案》的制定情况向会议作了汇报。根据《甘

肃省属事业单位公务用车制度改革实施意见》（甘车领〔2018〕2

号）及《关于印发<甘肃省省级教育系统事业单位公务用车制度改

革实施方案>的紧急通知》（甘教办〔2019〕1 号）文件精神，学

校结合实际，制定了《甘肃工业职业技术学院事业单位公务用车

制度改革实施方案》。

方案明确，学校原有车辆 11 辆，改革后取消车辆 5 辆，保留

公车 6 辆。现有司勤人员 7 名，改革后拟留任司机 5 名，转岗 2

名。发放公务交通补贴 3 人，每月 1200 元。预计本次公务用车改

革后可节约公务出行支出 5.1 万元，节支率为 8.2%。改革后的保

留车辆管理严格按照上级规定和《甘肃工业职业技术学院公务用

车制度改革后留用车辆管理规定》实施管理。

经会议研究，通过了《甘肃工业职业技术学院事业单位公务

用车制度改革实施方案》。责成学校公务用车改革领导小组根据

会议提出的意见对《实施方案》进行修订后上报主管部门，经审

批通过后开始执行。

八、研究通过了《甘肃工业职业技术学院公务用车制度改革

后留用车辆管理规定》

学校办公室主任赵新博同志就《甘肃工业职业技术学院公务

用车制度改革后留用车辆管理规定》的起草情况向会议作了汇报。

会议审定通过了《甘肃工业职业技术学院公务用车制度改革后留
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用车辆管理规定》，责成学校办公室根据会议提出的修改意见对

《管理规定》进行修改，待《甘肃工业职业技术学院事业单位公

务用车制度改革实施方案》获得上级审核批准后一并印发实施。

九、研究通过了《甘肃工业职业技术学院 2019 年度综合财务

收支预算》

财务处处长张红梅同志就《甘肃工业职业技术学院 2019 年度

综合财务收支预算》向会议作了汇报。学校 2019 年度综合财务收

支预算按照“量入为出、收支平衡；统筹兼顾、保障重点”的原

则进行编制，其中预算总收入为 9675.40 万元，预算总支出为

9675.40 万元，预算收支平衡，不列赤字。

会议研究通过了《甘肃工业职业技术学院 2019 年度综合财务

收支预算》，决定以文件形式印发执行。

会议在研究学校 2019 年财务预算情况后强调，2019 年学校财

务资金整体紧张，财务运行压力较大。为此，全校上下要树立增

收节支的思想，尽量开源节流、勤俭办校。一是 2019 年为学校内

涵建设年，全校要将工作重心放在教育教学上，制心一处、减少

干扰，切实提高学校办学质量。二是学校资金要全力保证学校人

员经费，确保教职工工资和津贴足额发放。三是要严格执行各项

财经纪律和学校财务管理制度，集中力量办大事，尽力减少细枝

末节方面的不必要开支。四是减少学校各类会议的举办，凡确需

举办的会议按照以会养会的原则实施，学校不予补贴。五是今年

各部门、二级学院公用经费预算整体下调，各部门、学院要精打

细算，按照统筹使用、重点保障的原则予以实施，并向财务处备
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案详细的预算支出名录。六是鼓励各二级学院通过开展对外培训

和技术服务等方式开展创收，税后的创收所得除按学校规定的比

例上缴外，其余资金鼓励各二级学院用于改善本学院办公条件和

发放教师奖励。

十、研究了新建博物馆室内功能分布及布局

艺术学院院长张学文及图书馆、地质博物馆馆长徐汉南分别

就新建博物馆室内功能分布及布局的初步设想向会议作了汇报。

会议研究后认为，新建博物馆开馆是学校 40 周年校庆的庆典项目

之一，要进一步加快项目进度，按期保质完成建设任务。对于新

建博物馆室内功能分布及装修工作，相关责任部门要高度重视、

明确思路、统筹配合，在赴外调研论证、明确功能定位、突出学

校地质特色、融合地质园相关设计的基础上，由鲁挑建副校长牵

头负责，于 3 月 10 日前提出新建博物馆的功能布局设计思路，由

李玉生副校长牵头负责，组织相关设计公司于 3 月 15 日前出具整

体设计方案。


